
 Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali 

I COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'

Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento-Quartieri, Servizi
Informatici e Telematici, Programma Agenda Digitale, Avvocatura Civica, Affari Generali, Politiche di Genere

e Pari Opportunità, Semplificazione Amministrativa

Verbale n. 17 del 02.11.2020

L'anno 2020, il giorno 02 del mese di novembre alle ore 16.00 si è riunita, in modalità videoconferenza, la I
Commissione consiliare, regolarmente convocata con lettera d'invito del Presidente. Ai sensi del vigente
Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica. 

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:

TARZIA Luigi Presidente P CUSUMANO Giacomo Capogruppo P

SANGATI Marco V.Presidente P MONETA Roberto Carlo Capogruppo P

TURRIN Enrico V.Presidente P CAPPELLINI Elena Capogruppo P

BERNO Gianni Capogruppo A MOSCO Eleonora Componente P

RAMPAZZO Nicola* Capogruppo AG BETTELLA Roberto Componente P

SCARSO Meri Capogruppo A TISO Nereo Componente A

PASQUALETTO Carlo Capogruppo P PILLITTERI Simone Componente P

FORESTA Antonio Capogruppo P LUCIANI Alain Componente P

PELLIZZARI Vanda Capogruppo P SODERO Vera Componente P

CAVATTON Matteo Capogruppo P SACERDOTI Paolo Roberto Componente A

BITONCI Massimo Capogruppo AG *RUFFINI Daniela Consigliera P

*RAMPAZZO Nicola delega RUFFINI Daniela

Sono presenti in rappresentanza dell’Amministrazione:
- l’Assessore alla Sicurezza Urbana Diego Bonavina;
- il Comandante del Corpo di Polizia Locale dott. Lorenzo Fontolan;
- il Vice Comandante del Corpo di Polizia Locale dott. Cristiano Rosini;
- il Commissario del Reparto Polizia di Prossimità zona Nord del Settore Polizia Locale e Protezione Civile
Enrico Turatello;

E’ presente, inoltre, l’uditore presso la I Commissione Andrea Rossi.

Segretari presenti: Michela Greggio e Giorgio Zanaga. Verbalizzante Giorgio Zanaga.

Alle  ore  16:14  il  Presidente  Luigi  Tarzia,  constatata la  presenza del  numero legale,  dichiara  aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

• “Richiesta consigliere Vera Sodero e Eleonora Mosco, audizione Assessore Diego Bonavina”.

• Varie ed eventuali.

Presidente
Tarzia

Saluta e ringrazia i presenti. Apre la seduta  con l’appello nominale dei componenti delle
Commissioni al fine di verificare la loro presenza alla videoconferenza.
Informa  che  la  seduta  è  registrata  e  che  il  video  della  stessa,  trattandosi  di  seduta
pubblica, sarà successivamente pubblicato (GDPR – Regolamento UE 679/2016) nel sito
istituzionale dell’Ente www.padovanet.it.
Introduce  l’Ordine  del  Giorno  leggendo  la  richiesta  di  convocazione  della  consigliera
Sodero Vera:
“Padova, 28.09.2020
Gentile Presidente,
i residenti dell’Arcella denunziano sempre più insistentemente numerosi spiacevoli episodi
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di furti, danni, vandalismi e molestie perpetrati da alcune famiglie di nomadi, soprattutto in
alcune zone del quartiere. In particolare via del Plebiscito, presso i campi da baseball e
parcheggio  della  struttura  sportiva  Plebiscito,  supermercati  Aldi  via  Viotti  e  Aliper  via
Saetta e all’altezza del Capolinea del Tram a Pontevigodarzere.
Alla luce degli  accadimenti appena descritti,  Le chiedo la convocazione urgente della I
Commissione per  discutere,  assieme all’Assessore  competente,  della  questione sopra
illustrata e delle possibili soluzioni.
Tale richiesta di convocazione è supportata anche dalla collega Eleonora Mosco la quale
ci legge per conoscenza.
Cordialmente 
firmato Vera Sodero – Eleonora Mosco”
Lascia la parola alla consigliera Sodero per illustrare la sua richiesta.

Sodero Ringrazia  e  fa  presente  che  la  sua  richiesta  di  convocazione  scaturisce  dalle
numerosissime  segnalazioni  dei  residenti  dell’Arcella  relative  ai  crescenti  episodi  di
microcriminalità che si manifestano in molte zone del quartiere soprattutto nell’area del
parcheggio degli impianti sportivi Plebiscito, i parcheggi dei supermercati di via Saetta e
via Verrocchio a Pontevigodarzere.
Fa presente che le  segnalazioni  dei cittadini  riguardano gruppi  di  nomadi  che  “creano
scompiglio”  nel quartiere. Informa, altresì, che in molte zone dell’Arcella è in aumento il
fenomeno dello spaccio in particolare da parte di minorenni che purtroppo per la legge
sono quasi “intoccabili”. Molto spesso questi minorenni sono di origine nordafricana.
Chiede quali sono le azioni che l’Amministrazione ha messo in atto per cercare di ridurre lo
spaccio al dettaglio  da parte di  minorenni e i  saccheggi effettuati  da parte dei  nomadi
soprattutto nel parcheggio del Plebiscito.

Alle ore 15,17 si collega il consigliere Moneta Carlo Roberto.

Assessore 
Bonavina

Saluta i  presenti  e informa che le  problematiche segnalate dalle  Consigliere Sodero e
Mosco sono state comunicate da diverso tempo anche dai gestori degli impianti sportivi
“Plebiscito”.
Riferisce che in qualità di Assessore allo Sport si era già occupato della questione.
Informa che un punto fermo dell’Amministrazione è sempre stato quello di mantenere il
capolinea del bus trasporto urbano n. 16 all’interno del parcheggio Plebiscito per dare la
possibilità ai giovani di poter arrivare fino all’entrata dei campi sportivi. 
Quindi  era  necessario  trovare  un  sistema  adeguato  per  ostacolare  il  parcheggio  di
campers, di roulotte e anche di autoarticolati.
Informa che è stato predisposto un progetto che prevede la realizzazione di una rotonda
all’interno del parcheggio con la chiusura degli accessi ai parcheggi del pala ghiaccio e del
campo  da  baseball  e  immediatamente  dopo  la  rotonda  sarà  installata  una  sbarra
all’accesso del parcheggio per evitare l’entrata ai veicoli più alti di metri 2,20 e sprovvisti di
autorizzazione.
Inoltre,  precisa  che sarà potenziata  l’illuminazione pubblica  e  saranno incrementate  le
telecamere di  videosorveglianza in modo tale che tutti  quei fatti  di  microcriminalità che
dovessero succedere potranno essere registrati dalle telecamere.
Ritiene quindi che al termine degli interventi descritti la zona del parcheggio degli impianti
sportivi Plebiscito possa raggiungere un più alto livello di sicurezza.
Evidenzia  che  le  persone  arrestate  per  le  strade  cittadine  per  spaccio  di  sostanze
stupefacenti spesso dopo due giorni di detenzione sono già rimessi in libertà. Nel caso di
arresto di minorenni, questi vengono affidati a comunità di recupero dalle quali scappano
dopo appena qualche ora.
Con riferimento ai  danneggiamenti  di  auto e disturbo alle  persone che avvengono nei
parcheggi dei supermercati precisa che si tratta di luoghi privati e pertanto ci deve essere
la collaborazione dei proprietari delle aree.
Afferma  che  è  disponibile  a  valutare  e  accogliere  idee  e  proposte  che  vadano  nella
direzione della risoluzione dei problemi sottolineati dalla consigliera Sodero.

Fontolan 
Lorenzo 
Comandante 
Polizia Locale

Informa che dall’inizio del mese di giugno al trenta di ottobre la Centrale Operativa della
Polizia Locale ha ricevuto oltre cento segnalazioni per eventi di microcriminalità che hanno
chiesto l’intervento degli agenti nelle varie zone di Padova.
Ricorda che dieci anni fa i problemi con i nomadi erano molto più marcati mentre ora il
fenomeno è molto meno diffuso ma più insistente in determinate zone specifiche (es. via
Astichello, zona Plebiscito).
Informa che la Polizia Locale ha già dato i pareri favorevoli per i lavori stradali relativi alla
mobilità (nuova viabilità) e all’installazione di una nuova telecamera da collegarsi al circuito
di videosorveglianza cittadino.
Fa presente che la normativa non consente particolari azioni per evitare il disagio creato
dal comportamento di gruppi di nomadi. Informa che le violazioni al Codice della Strada e
ai Regolamenti Comunali vengono regolarmente sanzionate ma non hanno un gran effetto
deterrente.
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Turatello 
Enrico 
Commissario 
Polizia Locale

Informa che negli ultimi tempi sono stati numerosissimi gli interventi effettuati nella zona
Nord della città a causa di disagi creati dai nomadi di diverse etnie. Fa presente che gli
interventi  sono svolti  anche d’iniziativa  e  non solo  su chiamata.  Evidenzia  che queste
operazioni  di  presenza  e  monitoraggio  costante  hanno  permesso  di  circoscrivere  o
eliminare alcuni comportamenti dei nomadi; per esempio quello di lavarsi il corpo e fare il
bucato nelle fontane dei parchi.
Evidenzia che il costante monitoraggio delle aree più critiche ha evitato il posizionamento
prolungato di campers e roulotte in alcune vie per esempio in via Astichello in zona Sacro
Cuore.
Informa che per aumentare il potere deterrente contro gli stalli abusivi in particolare di due
campers che bivaccano in alcune zone lungo l’asse di via del Plebiscito, la Polizia Locale
ha incontrato i privati proprietari delle aree e dei parcheggi. In questi incontri si è cercata
una  comune  strategia  per  ostacolare  i  vandalismi,  la  lordura  delle  aree  e  le  azioni
deliquenziali messe in atto dalle persone nomadi.
Rende  noto  che  sono quasi  concluse  le  pratiche per  l’installazione  di  una  sbarra  nel
parcheggio dell’immobile sede di Scientology.

Assessore 
Bonavina

Invita  la  consigliera  Sodero  a  segnalare  prontamente  eventuali  molestie  perpetrate  ai
danni di cittadini e cittadine in quanto queste, in seguito a precisa denuncia e se verificate,
sono perseguite penalmente.

Comandante 
Fontolan

Precisa che il posizionamento di manufatti per impedire l’accesso ad alcune tipologie di
veicoli deve avvenire secondo precise regole dettate dal Codice della Strada.

Luciani Segnala che i bambini delle famiglie rom non frequentano la scuola dell’obbligo.
Riferendosi ai numerosi verbali di infrazione del Codice della Strada elevati nei confronti
dei conducenti di camper e roulotte chiede se non sia possibile invece effettuare il fermo
amministrativo del veicolo.
Circa l’assunzione di stupefacenti, a suo parere, la prevenzione non è solo l’occupazione
dei luoghi ma soprattutto è dare ai giovani informazioni sulla pericolosità della droga.
Con  riferimento  al  fenomeno  dello  spaccio  ritiene  che  non  si  debba  più  parlare  di
microcriminalità perché il sistema è sostenuto da organizzazioni ben strutturate anche con
riferimenti all’estero.
Propone lo spostamento del capolinea dell’autobus in una area di risulta a fianco della via
del  Plebiscito  in  modo  che  il  parcheggio  degli  impianti  sportivi  possa  prevedere  solo
l’accesso agli autorizzati.

Sodero Chiede al Comandante Fontolan cosa è stato deciso con APS per risolvere il problema del
parcheggio del tram a Pontevigodarzere e se, e quando, l’Arcella diventerà zona DASPO.
Chiede  all’Assessore  la  tempistica  per  la  realizzazione  del  progetto  stradale  che  ha
illustrato.
Con  riferimento  alla  presenza,  nelle  varie  comunità  nomadi,  di  minori  in  condizioni
igieniche  precarie  chiede  se  sia  stata  coinvolta  l’Assessore  Nalin  e  il  Settore  Servizi
Sociali.
Chiede se  l’Amministrazione ha  preso  contatti  con  i  titolari  del  supermercato  Aldi  per
consigliare e fornire informazioni per l’installazione di telecamere di videosorveglianza.

Cappellini Chiede  la  realizzazione  delle  attività  descritte  in  una  sua  mozione  che  prevede  la
creazione di un percorso istituzionale di prevenzione per definire tutte quelle attività da
svolgere nelle situazioni che sono state segnalate anche con il coinvolgimento delle Forze
dell’Ordine.

Assessore 
Bonavina

Fa presente al consigliere Luciani che esiste un tavolo di lavoro permanente composto da
Polizia Locale, Sindaco, Servizi Sociali dedicato alla situazione dei nomadi e in particolare
la frequenza scolastica dei minori.
Informa che l’Amministrazione, in particolare con la Polizia Locale, svolge presso le scuole
lezioni di prevenzione/informazione sulla pericolosità dell’utilizzo di stupefacenti.
Precisa  che le  risorse  finanziarie  per  i  lavori  di  realizzazione della  rotonda e  modifica
dell’assetto stradale del Plebiscito sono già stanziati e che l’opera sarà terminata entro
pochi mesi.
Informa  che,  secondo  i  tecnici  di  Bus  Italia,  non  è  fattibile  per  problemi  tecnici,  la
realizzazione del capolinea del bus linea 16 nella zona indicata dal consigliere Luciani.

Presidente 
Tarzia

Ringrazia il Reparto di Prossimità zona Nord della Polizia Locale per l’impegno profuso
nello svolgere le attività di contrasto e prevenzione e chiede la modifica del Regolamento
di Polizia Urbana e per la civile convivenza in città con l’adozione del DASPO per l’intera
zona Nord.

Comandante 
Fontolan

Informa che la proposta di modifica del regolamento è già pronta, manca solo un confronto
preventivo con la Prefettura. Ritiene che la modifica possa essere discussa in Consiglio
Comunale in tempi brevi.
Con riferimento al parcheggio del capolinea Nord del Tram, informa che la soluzione di
APS è quella di prevedere la presenza di un addetto alla sorveglianza per svolgere attività
di verifica dei veicoli in sosta in modo che possa chiedere l’intervento della Polizia Locale

3



in caso di riscontro di situazioni anomale.
Precisa  che  camper  e  roulotte  non  possono  essere  oggetto  di  fermi  amministrativi  in
quanto sono considerati unità abitative.
Precisa,  inoltre,  che  negli  ultimi  tre  anni  la  Polizia  Locale  ha  perseguito  185  minori
(corrisponde circa al 10% del totale dei minori deferiti all’Autorità Giudiziaria). I reati più
comuni commessi sono legati allo spaccio di sostanze stupefacenti nella zona a ridosso
del cavalcavia Borgomagno.
Segnala che dal 2019 i Servizi Sociali hanno preso in carico circa un’ottantina di minori
stranieri  che,  subito  dopo  aver  trovato  accoglienza  nelle  apposite  strutture,  fuggono
tornando a vivere di espedienti o a delinquere in strada.

Foresta Ritiene che i problemi segnalati dalla consigliera Sodero sono molto difficili da risolvere
definitivamente per mancanza di competenza dell’Amministrazione locale.
Invita  tutti  i  suoi  colleghi  di  fare uno sforzo  per  concentrarsi  sui  problemi  e  sulla  loro
soluzione.

Alle ore 17:36 si scollegano le consigliere Mosco Eleonora e Daniela Ruffini.

Pellizzari Chiede che nelle zone dove sono stati riscontrati problemi e disagi sia predisposta una
illuminazione più intensa e che le segnalazioni e le richieste dei cittadini siano prese in
maggiore considerazione.

Cappellini Chiede qual è il percorso istituzionale più idoneo per riuscire a risolvere i problemi.

Presidente 
Tarzia

Con riferimento ad un articolo pubblicato sul Mattino di Padova precisa che sul fronte della
sicurezza l’Amministrazione ha fatto e sta facendo molto. A solo titolo esemplificativo cita
l’installazione di 500 nuove telecamere di videosorveglianza, l’attivazione del controllo di
vicinato,  l’attivazione  delle  Consulte  di  Quartiere,  la  riqualificazione  dell’illuminazione
pubblica.
Evidenzia che non è possibile chiedere alla Polizia Locale di svolgere attività antispaccio a
largo  raggio.  Propone  di  chiedere  alla  Questura  e  Prefettura  un  maggiore  attività  di
intelligence per ridurre l’arrivo di droga in città.

Bonavina Informa che sono stati spesi due milioni e mezzo per l’illuminazione a led in tutta la città e
in particolare nella zona Arcella i punti luce sono stati aumentati.

Presidente 
Tarzia

Ringrazia tutti gli intervenuti e non essendoci altre richieste di intervento, dichiara chiusa la
seduta alle ore 18:02.

Il Presidente della I Commissione consiliare 
Luigi Tarzia

Il Segretario verbalizzante
       Giorgio Zanaga
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